
  

COMMISSIONE CONSILIARE III 

Sanità e Servizi Sociali, Istruzione, 

Cultura, Sport, Turismo e Tempo 

Libero, Politiche Giovanili, Politiche 

di Genere, Tempi della città. 

 

 

Verbale redatto ai sensi dell’art 21 comma 2 Regolamento per il Consiglio Comunale 

Seduta del 17 ottobre 2024 

Il giorno 17 ottobre 2024, alle ore 14.00, presso la Sala Capigruppo del Comune di Como, si è riunita 

la Commissione III per trattare l’argomento iscritto all’Ordine del Giorno: INTEGRAZIONI E 

MODIFICHE ALLA CONVENZIONE TRA I COMUNI DI COMO, LECCO E VARESE PER LA 

DISCIPLINA DELL'ORGANIZZAZIONE DELL'EDIZIONE 2027 DEGLI "OPEN MASTER SERIES 

2027 - O.M.S. 2027" LAKE COMO 2027. 

Sono intervenuti i Commissari Sig.ri: 

Presidente Bernasconi Davide, Casella Cecilia, Pellegatta Eleonora, Tagliabue Gaia, Tagliabue 

Patrizia, Vozella Luca. 

Assenti i consiglieri Cantaluppi Lorenzo e Galli Eleonora. 

Sono altresì presenti il dott. Chiarion Direttore del Servizio Sport e il dott. Bruno Sorrentino, Istruttore 

Amministrativo del Servizio Sport, il Presidente del Consiglio Comunale Avv.to Fulvio Anzaldo. 

Appurato il numero legale il Presidente Bernasconi  dichiara aperta la seduta introducendo 

l’argomento all’Ordine del Giorno, ovvero la modifica all’art. 3 “Ripartizione dei compiti” della 

Convenzione tra i comuni di Como, Lecco e Varese per la disciplina dell'organizzazione dell'edizione 

2027 degli "Open Master series 2027 - O.M.S. 2027 - Lake Como 2027 (gli “OPEN MASTERS 

SERIES 2027”, in sigla “O.M.S. 2027”, sono una manifestazione multi sportiva per atleti master, 

ovverossia over 30, organizzata ogni quattro anni dalla International Masters Games Association, in 

sigla I.M.G.A, associazione internazionale senza scopo di lucro con sede e uffici a Losanna, in 

Svizzera).    

Ringrazia altresì gli intervenuti dott. Chiarion e Sorrentino. Quindi passa la parola al dott. Chiarion, 

che fa una breve introduzione, spiegando che l’art. 3 della convenzione già approvata dovrà 

nuovamente essere sottoposta all’esame e approvazione del Consiglio Comunale relativamente alle 

modifiche previste all’art. 3. Tale articolo suddivide i compiti tra i Comuni di Como, Lecco e Varese.  

Prende dunque la parola il dott. Sorrentino, che illustra le modifiche e integrazioni. 

Esordisce con l’integrazione prevista relativamente ai compiti assegnati al Comune di Lecco: questa 

si è resa necessaria per consentire all’Ente di introitare la somma di € 100.000,00 trasferita da 

Regione Lombardia. 

Così il testo dell’articolo, nella parte riguardante il Comune di Lecco: 

Le parti concordemente individuano i compiti assegnati a ciascuna di esse: 



Il Comune di Lecco a liquidare all’International Master Games Association il fee, come in premessa 

rappresentato, a seguito del ricevimento da Regione Lombardia delle relative somme, e la gestione 

dei contatti e le relazioni con IMGA e con le città ospitanti l’evento;  

quindi l’integrazione: 

- a destinare la somma di € 100.000,00, che riceverà da Regione Lombardia, a tutte le iniziative 

di comunicazione e di promozione dell’evento, a nome e per conto anche degli altri Comuni, 

previe intese tra gli stessi; 

Il consigliere Vozella chiede notizie sulla provenienza e la destinazione della somma. L’importo che 

la Regione trasferirà, risponde il dott. Sorrentino, proviene dal Ministero del Turismo e servirà per le 

attività di promozione legate all’evento (realizzazione del sito internet ancora non esistente, 

probabile acquisto di strutture come gazebi per divulgare informazioni sull’organizzazione dei giochi, 

gadget, etc).  

In fase iniziale questa incombenza – gestione dei fondi erogati dal Ministero - avrebbe dovuto essere 

a carico della Regione, la quale ha poi però ritenuto di non seguire più questo aspetto demandandolo 

ai Comuni aderenti. Dunque, il Comune di Lecco che, secondo quanto disposto dalla convenzione 

di che trattasi aveva introitato la somma di € 800.000,00 trasferita da Regione Lombardia per il 

pagamento dei fees a I.M.G.A. per l’aggiudicazione dei giochi, introiterà anche quest’ulteriore 

somma di € 100.000,00, destinata alla promozione e, come tutto il resto del budget, verrà spesa per 

tutte e tre le città. Al Comune di Lecco faranno chiaramente capo tutte le attività amministrative 

legate alla rendicontazione. 

Per quanto riguarda la parte dell’art.3 che attribuisce le competenze del Comune di Como, così 

recita l’art. modificato (di cui sono evidenziate in grassetto le modifiche): 

Il Comune di Como - a selezionare il professionista di supporto ai Comuni per la redazione del 

business plan e dello studio di fattibilità. 

Sorrentino spiega che la convenzione in origine prevedeva per Como il compito di selezionare il 

professionista che avrebbe supportato i Comuni nella realizzazione della ROADMAP degli OMS, 

questo fino alla loro conclusione; il Comune ha provveduto ad affidare un incarico della durata di tre 

anni con possibilità di proroga per un ulteriore anno. In corso di esecuzione del contratto però, a 

seguito di dissapori intercorsi tra la professionista incaricata e i referenti dei comuni aderenti, per 

manifesta volontà di tutte le parti in causa si è provveduto - interviene qui il dott. Chiarion - alla 

risoluzione consensuale del contratto, liquidando all’incaricata il corrispettivo per il lavoro svolto.  

Dopodiché è stato conferito un nuovo incarico professionale per la predisposizione di un business 

plan e del piano operativo per la realizzazione dei giochi; un incarico ridimensionato, con scadenza 

il 31.12.2024. Il professionista riveste il ruolo di direttore generale dell’organizzazione ed è probabile 

che l’incarico sia prorogato, per dare continuità a quanto intrapreso e per evitare di rimanere senza 

una direzione. Il professionista ha già iniziato a operare e ha fatto con Sorrentino i sopralluoghi del 

caso. 

Il precedente direttore generale aveva nominato il dott. Sorrentino come direttore sportivo 

dell’iniziativa; questi ha accettato l’incarico per consentire la prosecuzione delle attività legate 

all’organizzazione dei giochi, ma rimetterà il suo mandato non appena si provvederà alla nomina di 

un nuovo direttore sportivo. 

Un’ulteriore modifica - meramente formale - all’art. 3, interessa il Comune di Varese, così come 

specificato nella modifica (in grassetto): 

Il Comune di Varese, a individuare, sulla base del business plan, il soggetto cui affidare 

l'organizzazione dei giochi, secondo le modalità e nella forma giuridica concordate con i 

comuni di Como e Lecco. 



Dunque, quest’ultimo individuerà l’operatore economico che si occuperà dell’organizzatore dei 

giochi sulla base del business plan redatto dal professionista incaricato dal Comune di Como.    

Il Consigliere Vozella chiede -qualora non fosse stato messo a disposizione il bonus di € 100.000,00 

– in che modo si sarebbe provveduto alla copertura del costo delle attività di promozione. Domanda 

altresì se la somma deve essere spesa nel 2025. 

Sorrentino risponde alla prima domanda: alla copertura dei costi relativi avrebbero eventualmente 

provveduto i Comuni sottoscrittori; il Presidente Bernasconi aggiunge che in alternativa se ne 

sarebbe fatto a meno; somma che, viene ribadito, è stata introitata dal Comune di Lecco cui toccherà 

spendere e rendicontare. 

Quanto al secondo quesito, sull’anno entro il quale deve essere spesa la somma, Sorrentino e 

Chiarion spiegano che ciò deve essere fatto entro il 2024; sia per lo Stato che per la Regione sono 

previste, relativamente al bilancio, le stesse tempistiche di quello degli enti locali, per anno solare. 

La convenzione così come modificata verrà probabilmente firmata il 29 ottobre p.v., dopo il 

passaggio in Consiglio Comunale il 28 ottobre, in quanto gli altri Comuni firmatari l’hanno già 

approvata. 

Essendo stato trattato esaustivamente l’argomento oggetto della Commissione, si passa a una breve 

digressione sulle attività sportive che si disputeranno nei diversi territori, in particolare quello 

comasco o, meglio, che hanno più probabilità di essere disputate in una provincia piuttosto che in 

un’altra, non essendoci ancora nulla di deciso. 

Dunque, il Presidente invita, in mancanza di altri interventi, a passare alla votazione. Votano a favore 

del tenore delle modifiche proposte tutti i commissari presenti: Bernasconi Davide, Casella Cecilia, 

Tagliabue Gaia, Tagliabue Patrizia, Pellegatta Eleonora, Vozella Luca. 

Constatato l’esito della votazione finale e quindi l’approvazione della mozione, alle ore 14.25 il 

Presidente dichiara sciolta la seduta. 

Como, 17 ottobre 2024 

 Letto, confermato e sottoscritto.  

La SEGRETARIA        Il PRESIDENTE  

Valentina Catelli       Cons. Rag. Davide Bernasconi 

(originale sottoscritto agli atti del Comune di Como   (originale sottoscritto agli atti del Comune di Como 
art. 3 D.lgs. n.39/1993)       art. 3 D.Lgs. n. 39/1993) 

 

 

 

 


